

# EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA. MARTES 10 DE FEBRERO DE 1914

Nº 2.330

## R. G. CORNICK SASTRERIA

Contratista -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas—Costa Rica. (Enero 2-1914.)

**Maderas** Compro maderas de cedro, caoba cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

**Manuel Buigas**

### ¡Royal!

Taquilla, Cantina y Restaurant de  
**VALENTINA HERRERA**

Frente al mercado casa que ocupó doña Petra Alvarez.

ALQUILO CAMAS.—Aseo y buen trato pues el establecimiento es atendido por su propia ariá.

Puntarenas, 8 de Enero de 1914.

### Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas. Administrado personalmente por su propietario.

**Emanuel Moiso**

### TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas  
**Casa fundada en 1899**

Almacén de Abarrotes y Licores  
PUNTARENAS COSTA RICA.

### T. ASSMAN & CO.

IMPORTADORES  
BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO  
San José y Limón

### LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS COSTA RICA.

## 10. DE DICIEMBRE

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosé propietario de La Magnolia.

Puntarenas, Nbre. 1913

### DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conexión.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

## Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

### Dr. L. A. Lanning

Dispensa a todas horas del día y de la noche en la **BOTICA de VERANES.**

Consultas gratis para los pobres.

## CAREYERIA DE FRANCISCO E. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro.—Materiales de calidad garantizada.—El taller preferido por las personas de buen gusto.—VENTA constante de números de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras.—Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo.—Recibo órdenes por correo: Apartado Nº 122  
25 varas al oeste del Telégrafo.

## EUREKA!

Cantina, refresheria y tosteria la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Conte es Eureka!"  
(Enero 2)

## Fenolina

Es un desinfectante de mayor eficacia que el ácido fénico, tiene la ventaja de no ser ni cáustico ni venenoso y da en el agua una solución perfectamente lechosa. Por consecuencia es un excelente *Antiséptico, Antiméfico, y Loción para destruir las garrapatas*

LA FENOLINA empleada como loción para animales es el único remedio seguro para destruir garrapatas, piojos, sarnas, el sarpullido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales. Para tal objeto se mezclan cuatro o cinco cucharadas de FENOLINA con un litro de agua y con un pedazo de trapo bien mojado en esta loción frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que esté más atacada de garrapatas, etc.

Este tratamiento debe repetirse los días siguientes si fuere necesario.

Para destruir los huevos de los insectos y las bacterias causantes de tales enfermedades debe emplearse la FENOLINA pura.

Para desinfectar enfermerías y hospitales y para destruir los gérmenes de desinfección inherentes a los objetos usados por los enfermos deben mezclarse 4 cucharadas de FENOLINA en un litro de agua.

Para desinfectar los escusados (letrinas) objeto infectados o féridos deben mezclarse 8 cucharadas en un litro de agua.

Para desinfectar el aire en los cuartos enfermerías, de escuelas o en salas públicas etc., una cucharada en un litro de agua.

Para desinfectar la ropa de baños, para loción de la cabeza y garrapatas  $\frac{1}{4}$  a  $\frac{1}{2}$  cucharada en un litro de agua.

Los precios son los siguientes:

Estaciones 100 litros	.....	¢ 75.00	cada una
Docena de medias botellas	.....	" 4.50	" "
En galones	.....	" 4.00	" "

DEPOSITO EN LA FARMACIA UNIVERSAL DE  
**MANUEL J. GRIECO.**

## HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:  
**LAS ALVARADO.**

PLATERIA Y CAREYERIA  
SALVADOREÑA

—DE—

**JOSE L. LOPEZ**

Trabajos artísticos en Carey.—Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

*Specialidad en montadas de brillos*

Trabajos calados y enhuacalados en Carey

Los precios mas cómodos de la plaza.

Calle del comercio. Casa de Veranes.

**Se VENDE**, se regala una lancha de gasolina con motor Gray de 7 caballos de fuerza —Informes en esta oficina.

## Fe iz año nuevo

Se hace saber a todas aquellas personas que tengan prendas en esta casa respondiendo por sumas de dinero, y que por cualquiera circunstancia se encuentre todavía en ella, pasen a sacarlas o a pagar sus respectivos intereses, de lo contrario, serán puestas a la venta.

También se avisa a los deudores de la misma casa que tengan pagares vendidos, que si dentro de 8 días no se presentan a arreglar dichos créditos o a trazar en alguna forma, se procederá contra ellos **JUDICIALMENTE** y ya llegando a ese punto, no se admitirán arreglos de ninguna especie.

Puntarenas 1º de Enero de 1914.  
por Poder de Domingo A. Enriquez.

**FRANCISCO L. ENRIQUEZ.**

## Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Fait, frente al Parque Victoria y el Estero.

### D. S. Duncan

—INGENIERO DE MINAS—  
Ofrece sus servicios en San José en el Hotel Imperial

## GANGA

Se vende una magnífica MAQUINA para trozar leña sin uso ninguno y traide de una de las más renombradas fábricas de Estados Unidos, tiene su correspondiente motor de gasolina de cuatro caballos de fuerza y algunos repuestos.

Para precios y condiciones entenderse con don Miguel Guzmán o con el que suscribe en esta ciudad.

**FRANCISCO L. Enriquez.**  
Puntarenas, 1º de Enero de 1914.

# Cartas josefinas

San José, 8 de Febrero de 1914.

Señor Redactor:

Hace hoy un siglo que vió la luz un niño que mas tarde fué un gran costarricense, pues que hizo enormes beneficios a su patria, no solo dando impulso a la agricultura; abriendo al servicio público vías de comunicación; fomentando la riqueza nacional, creando instituciones bancarias, sino también demostrando a la faz de las demás naciones que Costa Rica, cuando se encuentra de por medio la defensa de la autonomía, no repara en peligros y sabe llegar altiva al sacrificio si es preciso. La grandiosa epopeya del 56, esa derrota del filibustero, en los campos de Santa Rosa, marcó en la Historia de nuestra amada patria, una página inmortal. Juanito Mora, el Presidente de entonces, no podía ser olvidado por la posteridad, y antes por el contrario, su recuerdo es para los ticos motivo de legítimo orgullo, como también lo es el de José María Cañas.

El centenario de Mora debió haberse celebrado con inicitada pompa, y aunque así estaba acordado, o circunstancias imprevistas han obligado a la Comisión a transferir los festejos para otra fecha, lo que equivale a celebrar la pascua de navidad en la pascua de la cuaresma: se pierde el entusiasmo y carece de atractivo la festividad.

Aplauso la franqueza de "El Pacífico" al tratar cuestiones que se rozan con la política de actualidad. El artículo referente a la intentona de revolución en esta capital, por el círculo del duranismo, no parece sino que hubiera sido escrito por persona comprometida en el complot, tales son de verídicos los informes. Sin embargo, no se a qué atribuir que algunos datos se hallan quedado en el tintero, y que es preciso dar a conocer: Cuando los facciosos llegaron al cuartel principal, trataron de interesar en el movimiento al Coronel Casalmiglia, procurando que les entregara la fortaleza, y como este militar se opusiera tenazmente a las insinuaciones, con todo y ser duranista, y no obstante e

ofrecimiento que le hicieron de treinta mil colones, y hasta de la Presidencia de la República, le comunicaron que el cuartel de artillería les pertenecía, a lo que Casalmiglia los contestó que se fueran entonces para allá, entendidos de que apenas llegaran les haría fuego y los barrería, porque él estimaba en mucho su honor militar y no estaba dispuesto a tolerar una traición con un golpe contra el orden constituido. ¡Gloria a este pundonoroso militar que sabe estimar su dignidad!

Después de este primer fracaso, los duranistas no han dejado de fraguar planes que puedan darles el poder, y uno de tantos es el que se meditó (dicen algunos que en el propio Ministerio de la Guerra) hace pocos días. Consistía en embalar unas cajas con armas, y ponerles rótulos de tal suerte que parecieran como dirigidas, unas a don Máximo y otras a don Rafael. Luego las mandarían colocar en sitios especiales, y después llegaría el resguardo a atraparlas, dando la voz del escándalo, y haciendo caer las responsabilidades sobre los dos candidatos ahora fusionados. Con esto pretendían crear contra Fernández y contra Yglesias un proceso criminal, que los imposibilitara para ser Presidente uno u otro. Gran suerte fué la de que un individuo se enteró muy a tiempo de tan maquinavélico plan y lo fué a poner en conocimiento de los caudillos del Republicanism y del Civilismo quienes se han rodeado de toda clase de precauciones para conjurar cualquiera emboscada, y probablemente quienes así proceden, caerán entre sus mismas redes!

Pasma, sí, que don Ricardo haya guardado un silencio sepulcral en estos hechos tan crudos. En vez de proceder con toda energía. Se asegura que don Ricardo ha conservado esta actitud, para no desprestigiar la malicia tica, y lo que ha hecho ha sido efectuar algunos cambios en los cuarteles, dejando en los de mas importancia, a personas que le inspiren mayor confianza.

JOSÉ FINO.

## Crónica suelta

—O—

### El nuevo Comandante

En el tren de ayer tarde arribó a Puntarenas el nuevo Comandante de Plaza don Víctor Arias.

Ayer mismo tomó posesión del cuartel.

### Un disparo

Hubo ayer ligera alarma con motivo de haberse oído una detonación de arma de fuego, dentro del cuartel de Policía. Qué ocurrió? Nada en dos platos: A un policial se le cayó su arma en momentos en que la limpiaba y al caer se escapó un tiro.

Y vaya una coincidencia: el arma se disparó en los precisos instantes en que el nuevo Comandante tomaba posesión de su cuartel.

### Raterías

Hoy fueron habidas tres sillas que los amigos de lo ageno sustraheron del Centro de Amigos. Se encontraron las sillas en poder de don Rafael Dent, quien manifiesta haberlas recibido en depósito. El ratero también fué habido.

### Por una gallina

Sí, por una gallina, dió con su humanidad en ohirona Pedro. . . . . Hos

"En el solar de Dolores Sánchez, dice el muy taimado encontré el volátil y cargué con él, en la creencia de que por ser de noche nadie lo sabría".

A Pedro le presentaron a la detención con el cuerpo del delito y le fué impuesta la pena correctiva del caso.

### El apachismo

La prensa josefina se queja del apachismo.

Si supiera como andamos por casa!

Aquí, los apaches no se dan por medio menos.

En noches pasadas, dos de estos profesionales trataron de asaltar la casa del comerciante chino Manuel Ajuio. Al efectuar la "operación" los apaches fueron sorprendidos por "Almendritas", muchacho listo de este puerto, y pusieron pies en polvorosa, disparando un tiro de revólver que en nada estuvo hiciera bango en la persona de Almendritas. Uno de los apaches cayó al garrote, resultando ser uno de los autores del robo cometido en San José, en perjuicio de don Rafael País Espinarc.

### Fiestas

Las habrá en Puntarenas y muy alegres, como siempre: El Comité se ha propuesto hacer as lucidas y para ello trabaja empeñosamente.

En vez de la vulgarísima mascarada, se proyecta un concurso de disfraces con tres premios.

### Licitación

La Comisión de Fiestas convoca licitadores para lo siguiente:

1º—La provisión de seis toros bravos para una corrida diaria durante los días 5, 6 y 7 de Marzo entrante, comprometiéndose el que los suministre a dar por su cuenta todo el servicio necesario de toreros, peones y ginetes para cada corrida.

2º—La construcción de la barrera y toril en La Plaza Cañas, de las dimen-

siones usuales, de madera buena y resistente, ya sea rolliza o cuadrada. La construcción de dos palcos en el lugar que se señalará oportunamente, de 10 metros de frente por 4 metros de fondo el uno y de 8 metros de frente por igual fondo el otro.

3º—La construcción de un tablado en la plazoleta contigua al Parque para servicio de las retretas y del baile de máscaras, de 15 metros en cuadro y 1 metro de altura, con 4 escalinatas una en cada costado y su barandilla al rededor. El piso será puesto sobre buenas basas y construido en forma y con materiales aparentes para baile de varias personas.

Las propuestas deben ser presentadas hasta el día 20 del corriente mes, en sobre cerrado indicando sobre él a lo que se refiere su contenido.

Serán abiertas a las 2 de la tarde del mismo día 20, y la Comisión aceptará la que mejor le convenga, reservándose el derecho de rechazarlas todas si ninguna fuere aceptable a su juicio.

La construcción de una tarima de 10 metros de largo por 10 metros de ancho, con el respectivo departamento para los músicos, y comprometiéndose el contratista a poner los músicos y demás que se necesite para el baile de EL TAMBORITO, exceptuando únicamente la luz eléctrica que será puesta por la Comisión de Fiestas,

LA COMISIÓN

### Remate

A las dos de la tarde del día 18 de este mes, se rematarán al mejor postor y en la puerta exterior de la Gobernación de esta Provincia, los lotes para el derecho de construir tabladitos para las próximas fiestas cívicas, y los cuales serán de 8 metros de frente por 4 metros de fondo. La base en el lado de sombra será de ₡ 10,00 por cada lote. En el lado del sol, sin base.

LA COMISIÓN.

## Diálogos

—Hola, Cayito, como estás, me alegro de verte en tu sano juicio, cuando veniste, qué hay de esas novias, como está la capital....

—Hombre, de novias no me hables, no te puedes figurar lo que pasa en la capital, es una cosa atróiz, inaguantable, ináudita...

—Basta, basta....qué peste se ha desarrollado en San Chepe, ha habido revolución? Se ha resuelto el problema electoral en favor del Dr. Durán? Don Ricardo piensa dimitir en don Manuel de la J. o de qué calamidad se trata....vamos hombre, desembucha.

—No hombre, nada de eso, pero para nosotros los tenorios, es algo peor....figúrate que últimamente han llegado de Panamá, para emplearse en la United Fruit, una récua de machitos de esos de rubio pelo y de los azules ojos, y que hablan a media lengua, de unos que han quedado cesantes en los trabajos del Canal, y estamos los

pollos que nos llega la camisa al cuello, pues los benditos machos están de "moda" entre nuestras hembras, y nada, que llega uno a una ventana para trabar conversación con alguna "cotona" y le dicen, "vea, Ud, dispensará, pero entre un momento debe llegar Mister Huntington, quien está ahora haciéndome la corte, por lo que voy a tener la pena de decirle que se retire"....y cosas así por el estilo,

—Hombre, no me extraña eso, En las mujeres? Nada de eso es raro, Las conozco tan bien...., Son insoportables, todas con pocas excepciones son un sartal de mañas, y se tienen unos anteojos....

—Y unos sus dichos,....

Pues fíjate en este detalle. Volviedo a lo de los "machetes" un día de estos estuve conversando con uno de los "cesantes del Canal" y me preguntaba que cuanto valia cada manzana de tierra cultivada, a lo que le contesté que si pensaba meterse a agricultor, y que eso dependía del sitio en que estuviera situado el terreno...

—Pues allí por Tres Ríos, me dijo,

Aaaa! en Tres Ríos es caro el terreno, y no le convendría a Ud. arriesgar su dinero, ...

—No, no...si no voy a arriesgar nada, es que tengo una noviecita, cuyo padre tiene unas cuantas manzanas de terreno cultivado en esas zonas, y quiero ir echando cálculos por si nuestros amores pasan a más....

Ah!! basta Ya le entiendo, pues una manzana de terreno allí, vale.... tanto,

Ah, magnífico, ya veo que me va gustando mi novia, pero...adiós, que la pobrecilla estará impaciente, que ya es hora de la visita.....

—Y me quedé yo pasmado, de ver lo astutos que son estos "cesantes" de los pantalones anchos, y los zapatos fiatos... mientras las INOCENTES ticas, "agonizan" por los "machitos"...

—Y dime, que es eso de "AGONIZAN"?

—Hombre, es una nueva lámpara que han cogido nuestras bellas, y que está en "moda" pues ya no se acuerdan del "matate" ni el "SONAO" etc, sino qua ahora es "Ay, yo AGONIZO"!! y los causantes de esas agonias son los gringos de que te he hablado...

Verdaderamente que no he visto cosa igual a lo que pasa en San José....

No me digas más, que yo conozco esas SO IEDADES, como mis manos y por eso prefiero las modestas provincianas, que aunque no son unas santas, no son tan "corridas" en la materia.

Bueno; amigo CAYO, me alegro mucho de que estés por estos lados nos veremos luego, para que echemos una "cana al aire".

Hasta luego.

RAMSES.

## Ecos salvadoreños

San Salvador.

"Pacífico".

Honras fúnebres celebráronse por aniversario muerte del Dr. Araujo, han sido solemnes y muy concurridas. En la tumba ofreciéronse valiosas coronas por amigos, funcionarios públicos y algunos gremios obreros, Ejecutivo y Asamblea Nacional, nombró representante para reiterar manifestación de duelo familia Dr. Araujo.

Corresponsal

# LIQUIDACION

Por no poderlo atender debidamente, vendo mi establecimiento de abarrotes que tengo en esta ciudad, y doy buenas condiciones. Al comprador puedo darle en arrendamiento la parte necesaria de la casa por tiempo largo en condiciones favorables.

Para precio y condiciones ocúrrase a mi oficina en esta ciudad.--Oigo propuestas hasta el 15 de Febrero.

S. SARAVIA.

# Municipalidad de Esparta

Sección III ordinaria de la Municipalidad de Esparta a las siete de la noche del 29 de enero de 1914, con asistencia de los Regidores don Manuel Cano, don Anibal Figueroa y don Victor Calvo, bajo a presidencia del primero.—Concurrió el Procurador Sindico por el Distrito 3º don Enrique Moraga.

Art. I—Leída el acta anterior se aprobó y firmó.

Art. II—Se dió lectura a un memorial presentado por varios vecinos de la calle denominada "Rabo de Mono" por medio del cual piden a esta municipalidad la ampliación del ramal de la cañería en dicha calle, comprometiéndose de antemano a instalar cinco pajas de agua en sus respectivas propiedades, se acuerda: Acceder a la solicitud hecha por los vecinos de la calle "Rabo de Mono" y comisionar a los

fontaneros respectivos para que le den una ampliación de ciento cincuenta varas al Sur, al ramal de la cañería instalada en aquel lugar.

Art. III—Estimando conveniente reglamentar en debida forma los derechos de Mercade para que haya equidad en el cobrar y regularidad en los ingresos, se acuerda: Comisionar al Regidor presidente don Manuel Cano y al Procurador Sindico don Clodomiro Figueroa, para que de "consuno" formulen un reglamento para el Mercado y lo sometan al conocimiento del Municipio en su debida oportunidad.

Art. IV—El señor Agente de Ferrocarril al Pacifico don José Brenes Díaz, solicita de viva voz una paja de agua para uso de aquella empresa en esta ciudad. Esta Municipalidad en atención a lo expresado en el art. 2º del "Reglamento de

# Sociedad Humanitaria

Estado del movimiento de esta Tesorería del 21 de Setiembre de 1913 al 4 de Enero de 1914.

1913			
Setiembre	21.	A saldo a esta fecha	€ 337.70
Octubre	5.	Por publicación estado de Setiembre.	2.00
"	8.	A Subvención Municipal de Setiembre	25.00
Noviembre	1.	Por pago eta D. Pedro Canale, 20 ataudes	100.00
"	4.	A Subvención Municipal de Octubre	25.00
"	24.	A efvo. recibido del recaudador	30.00
"	24.	Por honorarios pagados al recaudador.	3.00
Diciembre	4.	A Subvención Municipal de Noviembre	25.00
"	31.	" " " Diciembre	25.00
1914			
Enero	3.	Por pago eta. D. Pedro Canale, 20 ataudes	100.00
"	4.	SALDO.	261.20
		€ 467.70	€ 467.70

A Saldo ..... € 261.20  
Puntarenas, Enero 4 de 1914.  
ABEL SALAZAR F.—Tesorero.

## UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914  
SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO  
LLEGADAS Y SALIDAS DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con escala en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Buenfields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalámbricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintiuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

## Elders & Fyffes limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

## EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última.—Espacioso salón de baile.—Espléndida terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer los gustos más sibaritas.

Refrescos y tostelería de primera calidad.—Baños de aspersión en que desenlúa el mayor aseo.

Esquina n. rest. del parque La Victoria frente a a Gobernación y al correo.—En un tiempo fué Club Social de Puntarenas.

Administrado por su propietario, Juan Suñel.

## Sucursal de muebles de —JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Reros, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a € 5 oo semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

## EL SIGLO NUEVO.—Puntarenas

Almacen de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para mariuá ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos amañes.—Especialidades: COGNAC TAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A. HERRERO Y Cia.

## Hotel Ambos Muñidos de

CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos.

Aseo y buen trato.—Cantina interior bien situada

cañería", acuerda: conceder una paja de agua para uso del Ferrocarril bajo la expresada condición, de que si llegare el caso de que falte el agua para el uso ordinario de la población se suprime dicha llave.

Art. V—Vistas las resoluciones Gubernativas números 1 y 2 del 15 del mes en curso, publicadas en la Gaceta Oficial N° 15 de 21 de mismo mes, se resuelve: Someter a lo dispuesto sin obligación ninguna, porque bien comprende esta Corporación lo infructuoso que sería todo esfuerzo de su parte para hacer triunfar sus derechos en estos momentos en que la intriga política de determinado círculo de sofistas de esta localidad es lo único que prevalece, aparte de que tiene "alto concepto" la altura a que se encuentra la autonomía a estas horas.

Art. VI—Autorízase al Jefe Político para que gire por la suma de € 23-75 a favor de Domingo Méndez por 16 días de trabajo a € 1-25 el día, como encargado de caminos en el distrito de San Jerónimo; la erogación se hará en calidad de préstamo, mientras tanto e fondo de dicho distrito puede reintegrarla.

Art. VII—El Procurador Sindico por el distrito 3º don Enrique Moraga, manifiesta a esta Corporación la necesidad de nombrar el Agrimensor que debe practicar las medidas y localización de lotes en la "Laguna de San Jerónimo" y estando esta Municipalidad en la mejor disposición de hacerlo, acuerda: comisionar al señor Secretario Municipal para que escriba al Agrimensor Juan José Araya para que éste a su vez manifieste en qué condiciones puede practicar esas medidas.

Art. VIII—Estando ya para terminarse la construcción de las haceras de la Plaza Principal y procurando mejorar el ornato, se acuerda: comisionar al secretario Municipal para que recabe del señor Mateo Albertazzi el precio a que puede construir 16 escaños de cemento armado para la Plaza Principal.

Art. IX—Autorízase al Jefe Político para que gire por la suma de € 60.00 a favor de don José León Moa como anticipo a sus honorarios en el trabajo de construcción de aceras en la plaza principal; €15.00 al señor Secretario Municipal, para cubrir los gastos hechos al conferir el poder al señor Eduardo de la Guardia.

Art. X—Se replica al señor Jefe Político, que a la mayor brevedad posible mande desocupar la casa que actualmente ocupa el cuartel de Policía, y la clausure para proceder a su arreglo con el fin de destinarla a cárcel de arrestos para am-

bos sexos.

Art. XI—Apruébanse y mándase pagar las cuentas siguientes: a Fortich Esprel'a y Cº € 222.60 por 80 tubos para la cañería, 2 de codos, 2 de tees, 1 de llaves de detención, 1 de id. de chorro, 1/2 de id. automáticas, 2 de concesiones de tope, 100 libras alambre galvanizado n° 10 y gastos de envío; a Figueroa Hnos. € 61.75 por licores suministrados a esta Municipalidad el día de su inauguración, el 1º del mes en curso.

Terminó a las 9 p. m.  
J. Abelardo Lobo M.  
Srío. Municipal.

Esparta, Febrero 3 de 1914.

## "Menos Galones; Duran Mas"

Con "Menos Galones" significamos que no se necesitan tantos galones de pintura de Plomo y Zinc "Devoe" para un trabajo cualquiera como de otras pinturas. "Duran Mas" quiere decir que la misma dura dos veces mas tiempo que la de plomo y aceite.

## Males de mujeres

La Sra. R. E. Mercer, de West Virginia, E. U. A., escribe lo que sigue: "Descaría llevar a las mujeres que sufren a la curación segura para los males propios de su sexo.

Habia estado sufriendo, teniendo dolor de cabeza, algunas veces hasta por una semana entera y creyendo que me iba a volver loca; pero tomé el Vino de Cardui y ya no he vuelto a tener el dolor de cabeza."

## El Vino de Cardui

Para las mujeres

Los dolores que aquejan mensualmente a muchas mujeres son enteramente innecesarios y pueden evitarse.

No es cosa segura confiar en las drogas fuertes. Vale más tomar el Vino de Cardui por algún tiempo antes y después, para fortalecer el organismo, y curar la causa. Este es el modo científico y propi. de hacerlo.

¡ Pruébase! SE 13 A

—¿A qué precio vende usted la leche?

—A veinte céntimos el cuartil'o.

—¿Ha de ser leche pura.

—Entonces a veinticinco céntimos

—¿Es para un enfermo!

—Así y le treinta.

—Está bien! Mañana mandaré al criado y ordeñará usted la vaca en su presencia

—Así, vale cuarenta.

